

EL CORREO

Año XXI

MADRID

Viernes 12 de Octubre de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.458

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos.

Animación

POLÍTICA

La llegada de la corte a Madrid, y el regreso de varios hombres políticos importantes, han señalado el término de la interinidad en que viven los partidos, puede decirse que desde los primeros días de Julio.

Si, como anuncian además los amigos del Gobierno, las Cortes reanudan sus tareas, antes del 15 de Noviembre, el plazo para llegar a la plenitud de la actividad política será breve.

Lo que haya de pasar después en un porvenir próximo, es difícil fijarlo con precisión, porque en política, como en todos los asuntos de lucha, hay mucho de contingente, y con frecuencia hasta los más avisados se equivocan en sus cálculos.

Desde luego puede presumirse que la próxima legislatura será más movida que las precedentes. El tiempo no pasa en vano para los gobiernos; las impacencias de los que combaten es natural que se acentúen; y con independencia de todo esto aparece claro que el Gobierno ha perdido fuerza, por haber prometido muchas reformas que ahora se ve no puede realizar.

Del plan, consistencia y armonía de las oposiciones aún no podemos juzgar, porque los hombres más influyentes que las forman no han expresado durante el interregno parlamentario más que ideas generales sobre los problemas que han ido saliendo al paso; siendo prudente esperar que dentro de sus respectivas esferas cambien impresiones con sus amigos, para colgar entonces lo que podrá ocurrir.

Es posible que suceda en la próxima legislatura lo que viene ocurriendo en las precedentes, que el Gobierno obtenga ventaja de los odios, divisiones y antagonismos que separan a las oposiciones; y si bien, a la postre, ha de ocurrir lo que tenemos nosotros por más natural, que es el reemplazo de los conservadores por el partido liberal, aquellos celos y diferencias pueden ser utilizados por los ministeriales.

El Gobierno, por de pronto, a nuestro modo de ver, tiene el mayor peligro en sí mismo, porque ha dejado pasar el tiempo, y las cosas continúan como estaban.

Puedo tropezar, además, con una dificultad insuperable si se mantienen las divergencias que se perciben en la prensa, nacidas de incompatibilidad de humores entre sus hombres más importantes, algunas, y las otras, de dificultades para la confección del presupuesto.

Se nota frialdad y discordia en las filas ministeriales; fácilmente por varias de las cuestiones en curso podría surgir algún nuevo desprendimiento, y en este caso, tal como ya se encuentra la máquina, sería difícil recomponerla.

LAS ELECCIONES EN INGLATERRA

y la influencia de Chamberlain

La prensa extranjera continúa examinando con especial interés los resultados de las elecciones en Inglaterra.

El asunto reviste extraordinaria importancia, porque el triunfo de los imperialistas en la lucha electoral ha de ejercer, sin duda, gran influencia en la futura actitud de Inglaterra, respecto de los problemas internacionales.

Descontada ya la victoria del gobierno y de la tendencia que representa mister Chamberlain, ha arrojado la campaña de la prensa contra este personaje, para lo cual existen ciertamente no pocos motivos.

Mr. Chamberlain, reelegido en Birmingham sin oposición, se ha convertido en agente electoral de algunos de sus amigos y ha pronunciado en distintos sitios discursos y arengas que le han valido generales censuras.

En un mitin celebrado en Burton-St. Trent (condado de Stafford), dijo que los liberales son los amigos de los boers y partidarios de una Inglaterra china, añadiendo palabras de desden hacia la

prensa extranjera. A los electores de Heywood dirigió un telegrama en el que decía:

«Cada puesto perdido por el gobierno, es un puesto en favor de los boers.»

Con motivo de estas frases, periódicos tan importantes como el Times y el Daily Mail, que han venido haciendo una campaña ministerial, expresaron su disgusto, y el segundo, que hasta ahora apoyaba la política imperialista, ha publicado un artículo combatiendo a mister Chamberlain por sus imprudentes declaraciones.

No falta quien atribuya la actitud del Daily Mail a despecho, por haber sido derrotados en las elecciones MM. Harmsworth, directores de dicho periódico, que luchaban como liberales unionistas; pero, así y todo, el artículo ha causado cierta sensación.

El Times ha dicho, entre otras cosas: «Aun admitiendo que la importante personalidad de Mr. Chamberlain haya dominado las elecciones, y que este hombre de Estado vuelva al Parlamento con mayor influencia, debemos advertir a nuestros amigos extranjeros que un solo ministro, por capaz e influente que sea, no puede en nuestro país disfrutar de un poder despótico, como el que parecen ver en las manos del representante de West Birmingham.»

Recuerda después que Mr. Chamberlain no es siquiera ministro de Negocios extranjeros, y añade:

«Las excursiones, bastante raras relativamente, de Mr. Chamberlain en el campo de los asuntos exteriores, no permiten mirarle como una tea de discordia. La parte principal que ha tomado en la política extranjera, durante los últimos años, ha consistido en ser abogado entusiasta de una inteligencia, con fines pacíficos, entre Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos.»

Termina el importante periódico londinense acenando la nota anterior y consignando que, aunque Chamberlain obtenga gran triunfo en las elecciones, no por eso se constituirá en árbitro de Inglaterra, ni podrá obligar a ésta a emprender una acción agresiva contra las demás potencias.

Pero, a pesar de todos los ataques y advertencias, Mr. Chamberlain ha continuado impertérrito su campaña, sin alguno que le haga incidente desagradable, como estos dos que ha relatado la prensa inglesa.

En el mitin celebrado en Burton-St. Trent, a que nos hemos referido, hablaba el ministro de las Colonias, y varios concurrentes le interrumpieron. Mr. Chamberlain, dando muestras de cólera, dijo a sus amigos: «Formad círculo alrededor de ellos», aludiendo a sus adversarios.

Estas palabras produjeron un tumulto; cruzáronse apóstrofes entre los dos bandos, y viendo el orador que no terminaba el escándalo, se sentó. Una dama acudió entonces en su auxilio. Lady Burton gritó:

—Si no habéis venido para oír a mister Chamberlain, ¿a qué habéis venido?

Los enemigos del ministro acogieron estas frases con grandes risotadas. La dama insistió en su pregunta, y añadió:

—Os ruego que le escuchéis.

La concurrencia, dando pruebas de galantería, dejó de alborotar, y Mr. Chamberlain, gracias al apoyo de una mujer, pudo reanudar su discurso.

En otro mitin habido en Chasetown (Staffordshire), Mr. Chamberlain fué también interrumpido por los mineros que le escuchaban. Uno de ellos le acusó de ser el instigador de la guerra del Transvaal, a lo cual contestó el secretario de las Colonias:

—No soy yo el responsable; pero si lo fuera, estaría muy orgulloso.

La reunión terminó en el mayor desorden.

Preseindiendo de estos episodios, lo cierto es que el partido imperialista triunfa en las elecciones inglesas, y que a pesar de las aseveraciones del Times, la victoria de Chamberlain sigue inspirando recelos en Europa, donde se teme que el feroz político, a quien Mr. William Harcourt ha llamado el Pretendiente, llegue a ejercer en Inglaterra una acción preponderante llevando a la nación por senderos peligrosos, en los cuales puede tropezarse con un conflicto internacional.

CONTRA LA FIESTA NACIONAL

Cuando años hace principió El Correo su campaña contra las corridas de toros, podía decirse que estaba solo en la prensa.

Hoy hay ya bastantes periódicos, especialmente en provincias, que combaten la fiesta, y no dejan de sentirse corrientes lisonjeras, generalmente entre la clase obrera.

El periódico republicano de Valencia, El Mercantil, hace, con motivo de las últimas desgracias, estas sensatas observaciones, que tantas veces hemos formulado nosotros:

«Para que la fiesta nacional pueda suprimirse por medio de las leyes, es preciso que deje de ser nacional. Es preciso que las personas reales dejen de asistir al espectáculo y que no luzcan la mantilla blanca y la peineta clásica; que los ministros, los gobernadores y los alcaldes dejen de presidir la sangrienta fiesta; que las Diputaciones provinciales dejen de ser empresarias o arrendadoras de los circoos neoromanos; que el bello sexo deje de prestar el atractivo de su hermosura y de sus galas, como adorno del espectáculo, que los chiquillos dejen de jugar al toro en las plazas y en las calles; que en las poblaciones rurales dejen de ser el toro callejero el primer aliciente de sus fiestas religiosas; que el sacerdote, en su estera, se niegue a autorizar ese singular camaridaje entre el torero y la religión católica; que el maestro en la escuela, la madre en el hogar, el cura en el púlpito, combatan la fiesta... Y cuando se haya hecho todo esto, será posible ir pensando en la abolición de las corridas de toros.»

«Cada puesto perdido por el gobierno, es un puesto en favor de los boers.»

LOS REYES EN MADRID

Desde una hora antes de la llegada del tren real, se notaba mayor animación que de ordinario en la plaza de Oriente, calle de Bailén y paseo de San Vicente.

En la estación había también numerosa concurrencia, predominando el elemento oficial.

A las diez y cuarto de la noche entró en aguias el tren que conducía a la Familia Real, y acto seguido comenzó a tocar la Marcha Real la compañía encargada de hacer los honores.

La empresa del Norte dispuso una iluminación especial para el momento de llegar las personas reales, consistente en grandes focos eléctricos y guirnaldas de luces de gas.

Desde el segundo andén hasta la puerta de la estación se colocó amplia alfombra.

Dentro de la estación hizo los honores una compañía de línea con bandera y música; en la sala de espera formó en dos filas una sección del cuerpo de Alabarderos, y dando frente a la estación se colocó el escudrón de la Escolta Real.

Acudieron a recibir a las personas reales el Gobierno, de uniforme; los capitanes generales Blanco y Primo de Rivera; el Nuncio de Su Santidad; los subsecretarios y directores generales; los exministros señores Gullón, Villaverde, Polavieja, Puigcerver, Maura, Concha Castañeda, Aguilera Auñón; comisiones del Tribunal Supremo, de la Universidad, de la Diputación provincial y del Ayuntamiento; la casi totalidad de los generales que se hallan en Madrid; comisiones de jefes de los cuerpos de la guarnición, y senadores y diputados, entre ellos los Sres. Cárdenas, marqués de las Cuevas del Becerro, conde del Moral de Calatrava, Espada, Rolland, marqués de Cubas, conde de San Simón, Castel, conde de Pallares, conde de San Luis y otros.

El Imparcial dice que no se hallaba ningún individuo del grupo romerista.

Al llegar el tren real se dieron repetidos vivas a los Reyes.

En primer término descendió el Rey que vestía uniforme de cadete de infantería, y dió la mano a su augusta madre. Después bajaron del tren la Princesa de Asturias y la Infanta María Teresa.

Inmediatamente fueron saludados por el Sr. Silva y los ministros.

S. A. R. la Infanta doña Isabel, que se unió a la corte en Villalba, fué también afectuosamente recibida. En dicho punto fué obsequiada por el vecindario con hermosos ramos de flores.

Con la Infanta venían la condesa de Toren y el Sr. Coello.

El gobernador, que había ido a Villalba a recibir a S. M., vino en el mismo coche que el Sr. Dato, vistiendo ambos uniforme de viaje.

Las personas reales saludaron a todos los que allí se encontraban, deteniéndose ante los más significados personajes, y seguidamente se dirigieron al Palacio, donde fueron recibidas por el Obispo de Sión, varios grandes de España y personal de la Real Casa.

La Reina dispuso al Gobierno de que fuera anoche a Palacio.

Durante el viaje se ha tributado a la Familia Real manifestaciones de cariño y respeto, especialmente en las estaciones de Burgos, Valladolid y Avila, en las que había muchísima gente, y se oyeron repetidas y nutridas aclamaciones.

LLEGADA DEL SEÑOR SAGASTA

Declaraciones

El tren mixto en que venía el Sr. Sagasta debía llegar a Madrid a las cinco y cincuenta y cinco de la tarde; pero salió de Avila con una hora de retraso, y perdió otra hasta llegar a Madrid. Así es que, los liberales que acudieron a la hora del itinerario, unos marcharon a dar un paseo para hacer tiempo y otros esperaron pacientemente las dos horas en los andenes de la estación.

Allí estaban los Sres. Gullón, Puigcerver, Ochando, Aguilera, Auñón, Sánchez Román, Martínez del Campo, Barroso, González (D. A.), Rodríguez, García Prieto, Calzado, Garzón, Garjo, Mellado, Mansi, Suárez Inclán (D. F. y D. J.), Martos (D. C.), Muñoz (D. Peregrin), O'Lawlor, Nieto, Martínez (D. W.), Ariño, Moret (D. L.), Larroca, Soldevilla, San Martín, Valdés, Garrido Herrera, Ortiz Casado, Ribot (D. N.), Sendin, Piñero, Quesada, Sierra, Oyarzábal, Andurra y otros que nos recordamos.

El Sr. Sagasta venía en un coche-salón acompañado de sus hijos los señores de Merino, de su sobrino el Sr. Requejo y algunas otras personas.

Al descender del coche el jefe del partido liberal, resonaron aplausos y vivas. El Sr. Soldevilla dió un viva a su jefe, que fué contestado por la numerosa concurrencia que allí se había congregado.

Algunos periodistas vieron anoche mismo al Sr. Sagasta, y le atribuyen estas manifestaciones:

«Los señores nombrados por el Gobierno diputados provinciales y pertenecientes al partido liberal, le consultaron oportunamente. A todos ellos contestó el Sr. Sagasta aconsejando la renuncia, por considerar que el decreto de referencia vulnera la Constitución, la ley provincial y municipal, y los principios democráticos.

En Avila hubiera podido saludar a la Reina; pero nada más que saludarla, porque allí para el tren breves minutos.

Mucho he oído de desacuerdos entre los prohombres de la situación.

No sé si eso es exacto, ni me interesa averiguarlo.

Con lo que resulta confirmado de un modo oficial, basta y sobra para que yo tenga formado mi juicio y determinada mi actitud.

Ahora, en estos primeros días, conferenciaré con los exministros de mi partido para oír sus opiniones.

Después, ya veremos. He leído que trata de reunirse las Cortes en la primera semana de Noviembre.

No lo creo.»

BARCELONA

Junta de delegados obreros.—En vías de arreglo.—Colaboración de la prensa.—La Sociedad Económica y el Sr. Girona.

Barcelona II.—Dentro de pocos días tendrá lugar en esta capital la reunión de los delegados obreros de esta región, para tratar de la crisis industrial por que atravesamos, y de la línea de conducta que deberán seguir las agrupaciones obreras en estos críticos momentos.

Según informes, nótanse entre los obreros corrientes favorables para llegar a una inteligencia con los patronos.

La Diputación provincial ha abierto una información para estudiar las causas y el alcance de la actual crisis y los medios de conjurarla.

Varios periódicos de los centros económicos e industriales, accediendo a la invitación, contribuirán con sus trabajos.

Esta tarde se ha reunido la junta directiva de la Sociedad Económica de Amigos del País, que también fué invitada por la Diputación a contribuir con sus luces al éxito de las gestiones.

Al tratarse de este asunto, un expresidente del Fomento del Trabajo Nacional, que es individuo de la mencionada junta, propuso que se contestara que se dé sea en sentido proteccionista, pero los demás individuos de la junta protestaron, manifestando que La Económica, en esta, como en todas las ocasiones, quiere conservar su independencia y su libertad de acción, contestando a la pregunta lo que estime conveniente.

En todos los círculos se ha comentado la derrota que ayer sufrió la junta directiva de la Cámara de Comercio, y especialmente su presidente, D. Manuel Girona.

Parece ser que éste se propone dimitir en vista de que la mayoría de la Cámara le es hostil.

La repoblación de los montes

En Zaragoza se verificó ayer la Junta gestora de la fiesta del Arbol, para aprobar el informe emitido por la ponencia compuesta de los ingenieros de Montes y Agrónomos Sres. Noulet, Morales, Egozcue, Escobedo, Romani y Solorzano.

De este informe se dará cuenta a la Asamblea de alcaldes de la región, que se celebrará el día 15 ó 16 en el pabellón de la Universidad.

En el preámbulo del informe se expone la conveniencia y necesidad de la repoblación del arbolado, y como conclusiones para la conservación y desarrollo de la riqueza forestal a que deben atender el individuo, el Municipio y el Estado, propone las siguientes:

1.ª Que se conozca el valor e importancia del arbolado para conseguir que se respeten.

2.ª Que se cuide con esmero de la riqueza actual, formándose Juntas de amigos del árbol, de las cuales serán vocales natos el cura párroco y el maestro.

3.ª Que se apoye y proteja el desarrollo de la riqueza forestal, mediante las cuales quede aislada de la política, encargando de la resolución de los asuntos de montes a los jefes de distrito, como igualmente que se establezca la guardia rural militar, que se construyan diques y se tomen otras varias medidas.

También propone el informe una Asociación general en Aragón de amigos del árbol.

Con los acuerdos que adopte la asamblea se enviará un mensaje a las Cortes.

En esta reunión se acordó también aplazar hasta el mes de Febrero la fiesta de implantar el árbol, por no poder concurrir ahora el ministro.

LA REBELIÓN EN CHINA

Rumor de haber muerto la Emperatriz de China.

Roma II.—El embajador de Italia en Pekín ha mandado un telegrama por demas importante.

Se hace eco en dicho despacho de un rumor que hasta él ha llegado, según el cual ha fallecido la Emperatriz de China en Tien-Fu.

Añade el despacho que las autoridades chinas no niegan ni afirman la versión circulada.

Sublevación desmentida

Londres II.—El ministro de China en Washington manifiesta que son inexactas las noticias de una importante sublevación que se supone ocurrida en el Mediodía del Celeste Imperio.

Añade que se han hecho circular estas noticias para hacer creer en graves peligros, que imponían a los aliados la necesidad de emprender una campaña en el Sur.

En Shanghai

Londres II.—El tao-tai de Shanghai y el virrey de Nankin, según el correspondiente del Morning Post en la primera de esas ciudades, han protestado contra la reciente demostración de las tropas extranjeras, en Shanghai, hoy 3.000 soldados chinos, en Wusung 15.000, y a una jornada de camino de la ciudad otros 15.000.

Tropas de la India a China

Londres II.—Inglaterra concentra en

Hong-Kong fuerzas considerables y envía 8.000 hombres de las tropas de la India a aquella ciudad.

Se dice que el gobierno inglés reunirá 30.000 hombres y tres escuadrones de caballería, para ponerlos a las órdenes del almirante Seymour.

Minas de carbón

Londres II.—Desde Washington transmiten un despacho, fechado el 8 en Pekín. Dice que los ingleses enviarán ayer miércoles una pequeña expedición, para averiguar si es considerable o no el rendimiento de las minas de carbón que se explotan en las colinas del Oeste de la capital.

La Nota alemana

Londres II.—Según un despacho de Berlín, que inserta hoy The Daily News, lord Salisbury ha contestado a la Nota de Alemania sobre los asuntos del Celeste Imperio, aprobándola en todas sus partes.

Añade el telegrama que el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, M. Delcassé, ha enviado instrucciones al ministro francés en China, M. Pichón, para apoyar la Nota alemana cerca de las autoridades chinas.

Preparativos de Waldersée

Londres II.—Según los últimos telegramas de Tien Tsin, el generalísimo Waldersée ha tomado ya todas las medidas para emprender la marcha de avance si el gobierno chino no acepta las condiciones del ultimatum, del cual podría resultar la inmediata declaración de guerra por parte de Alemania.

Las oficinas del ministerio DE ESTADO

Está casi terminada la traslación del archivo y biblioteca del ministerio de Estado al edificio que ocupaba el suprimido ministerio de Ultramar.

Las habitaciones que deja vacantes en el Palacio Real el ministerio de Estado, serán utilizadas para la instalación de la Intendencia, Mayordomía mayor y Camarera, habilitándose las que estas últimas ocupaban, según informes de La Epoca, para habitaciones particulares de S. A. la Princesa de Asturias, una vez que haya contraído matrimonio.

CABALLOS INNECESARIOS y gastos superfluos

El Correo Militar publica una relación de caballos y mulas afectos a los servicios de varios cuerpos auxiliares del ejército, cuyo sostenimiento, que considera innecesario, sube a más de 350.000 pesetas anuales.

En esa relación aparecen provistos de caballos, es decir, de lo que se consigna para sostener uno, buen número de jefes que muy rara vez necesitarán utilizarlo, como intendentes, inspectores y subinspectores médicos, auditores y otros que desempeñan en el ministerio y en las Capitanías generales cargos puramente burocráticos.

OBRAS EN MADRID

Las calles y la verja del ministerio de la Guerra

Continúan con actividad las obras de la Puerta del Sol; pero todavía queda mucho por andar, y los coches pasan con gran dificultad.

Otras calles de Madrid continúan interceptadas a causa de las zanjas que abren las Compañías de luz eléctrica. Como estas obras son frecuentes, las molestias de público son grandes.

El Globo llama la atención del alcalde sobre varios letreros indecentes que hay en algunas casas, trazados con carbón o con pintura por los muchachos, letreros que deben desaparecer.

En cuanto a la famosa e inacabable verja del ministerio de la Guerra, podrá quitarse ya la valla del lado que mira a la calle de Alcalá y a la plaza de la Cibeles; pero en la parte concerniente al Paseo de Recoletos, las obras continúan y no se ve su breve término.

Hay verja todavía para rato.

El asunto de la Diputación

El Sr. Dato manifestó anoche ante los periodistas que no tiene noticia de que el Sr. Fd haya renunciado el cargo de diputado provincial, y que antes del lunes tendrá hechos los nombramientos de los que han de ocupar los puestos de los que han renunciado.

Respecto al presupuesto de Gobernación, manifestó que mantiene los aumentos que ha propuesto, tanto para la Guardia civil como para el material de telegrafos.

Comunican de la Coruña a El Imparcial que, en el seno de aquel Ayuntamiento, y no ciertamente por iniciativa de los concejales republicanos, existe el propósito de recabar la concurrencia de las corporaciones municipales de la provincia, y aun de toda Galicia, a una protesta colectiva contra el decreto de 30 de Septiembre sobre suspensión de diputados provinciales y concejales.

La muerte de André

Nueva York II.—Despachos de Mineapolis dicen que ha llegado a Chicago el explorador Knaper, después de un peligroso viaje por la bahía de Hudson.

Cuenta que los esquimales le refirieron que hace dos años se presentó en la punta Norte de la bahía un hombre blanco en un esquí y fué asesinado por los indígenas.

Knaper se halla persuadido de que el hombre asesinado fué el aeronauta André, que se dirigía al Polo.

FIESTAS Y FESTEJOS

El Pilar

Todas las noticias y telegramas que reciben de Zaragoza están conformes en la brillantez con que han empezado a celebrarse los festejos que anualmente se verifican en honor de su venerada patrona, la Virgen del Pilar.

Los trenes llegan atestados de viajeros, y la aglomeración de gentes es grandísima. La población ofrece un aspecto animadísimo.

Esperábase, entre otras personas conocidas, a la marquesa de Dávalos, hija de los duques de Fernandina, opulento banquero cubano, y a los Sres. Aguilera y Suárez Inclán.

Ayer los balcones lucían colgaduras y se distribuyeron a los pobres 10.000 bonos concedidos por el Ayuntamiento.

Celebróse en el Pilar, a la que asistió una concurrencia enorme, y en la calle del Coso se quemaron fuegos artificiales y lucido iluminaciones espléndidas.

En algunos barrios se rivaliza en los adornos para optar a los premios establecidos por el Ayuntamiento.

Llegó Pepito Arriola, el cual tocará mañana en el Pilar, y el célebre violinista Beneto, el cual dará un concierto: en el teatro Principal es muy aplaudida la compañía de Carmen Cobena y de Agapito Cuevas.

También obtiene muchos aplausos la compañía Alegria. Se ha acordado que el concurso de ganados se verifique en el Campo del Sepulcro.

Dícese que será elegida reina de los Juegos Florales una dama alemana, próxima a llegar, casada con un inspirado poeta alemán.

Se están ultimando los preparativos para el certamen del Tiro Nacional. Entre otros prelados, se esperan, para asistir al Rosario, a los Obispos de Tarragona, Huesca y Jaca.

En Avila

Avila II.—Reina animación extraordinaria con motivo de las fiestas de Santa Teresa.

Se ha celebrado la solemne función religiosa, costeada por la industria y el comercio. Predicó el provincial de los Carmelitas, pronunciando una notable oración.

Ha cantado admirablemente el famoso tenor Ignacio Varela, que se había ofrecido generosamente. Asistió el Obispo.

Se ha verificado solemne procesión, recorriendo la santa las principales calles. Al llegar al arco del Alcázar se vió que estaba iluminado por centenares de focos eléctricos que producían un efecto sorprendente.

Mañana, al medio día, llegará el maestro Pedrell con la Capilla Isidoriana. Todos los comercios han permanecido cerrados.

EL TRANSVAAL E INGLATERRA

Al Este del Transvaal.—Tren descarrilado.—Pérdidas de los ingleses.

Londres II.—El general Roberts telegrafía que un tren descarriló en Keap-Muiden, resultando tres soldados muertos y 16 heridos.

Otro tren que salió con 18 hombres para conocer la importancia del siniestro, sufrió el fuego de los boers, y entonces se enviaron 40 hombres en su auxilio.

Los ingleses tuvieron un capitán y un soldado muertos, siete heridos y 11 prisioneros.

Boers sorprendidos

Londres II.—Comunican de Komati-Poort que una patrulla inglesa sorprendió entre los ríos Zand y Subic una fuerza de 400 boers, los cuales lograron escaparse, con pérdida de dos hombres.

LA ORDEN TERCERA DE SAN FRANCISCO

Roma II.—El periódico El Osservatore Romano publica un Breve de Su Santidad dirigido al Cardenal presidente del Congreso de la Orden Tercera de San Francisco, expresando la satisfacción que le han producido los resultados del mismo y haciendo votos porque la orden logre la mayor extensión posible, ya que los tiempos presentes son un remedio de aquellos en que San Francisco estableció su regla para el mayor bien de la iglesia católica.

Insurrección en Marruecos

Tánger II.—En vista de las noticias recibidas en la corte, referente al incremento que toma la insurrección en la Kábil de Musiar, el sultán ha decidido lanzar por ahora su viaje a Fez, hasta ver el resultado de los sucesos.

Desde Marrakesh, han salido importantes fuerzas, con objeto de socorrer a la rebelión.

CRÉDITOS DE ULTRAMAR

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una real orden disponiendo que las instancias que se promuevan por los generales, jefes, oficiales e individuos de tropa en reclamación de devengos de todas clases en los mencionados ejércitos durante las campañas últimas, así como las que por cualquier persona se formulen en reclamación de créditos por suministros hechos o servicios prestados a los mismos en la indicada época, deberán dirigirse y ser presentadas a los jefes de las respectivas comisiones liquidadoras de los cuerpos, intendencias de Cuba y Filipinas y subintendencia de Puerto Rico, en los puntos en que dichas comisiones se hallan instaladas, ó se cursarán a los referidos jefes por las autoridades correspondientes. Únicamente se remitirán al ministerio de la Guerra, para la resolución que proceda, las reclamaciones de pagas de navegación, pasajes y asignaciones.

De los acuerdos que dicten las comisiones liquidadoras de los cuerpos podrán recurrir los interesados por conducto de los subinspectores de las regiones, a los capitanes generales respectivos, y de las resoluciones de dichas autoridades al ministerio de la Guerra, así como de las que adopten las comisiones liquidadoras de dependencias de Ultramar.

También publica hoy otra real orden el Diario Oficial, disponiendo que en lo sucesivo las comisiones liquidadoras de los cuerpos de Ultramar y todas las autoridades militares no den curso ni admitan instancias, cualquiera que sea la fecha en que estén suscritas y motivo en que se funden, solicitando acogerse al artículo 2.º del real decreto de 16 de Marzo de 1899.

LOS CATEDRÁTICOS Y LA ENSEÑANZA PARTICULAR

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública, por la cual se declara que la prohibición de dedicarse a la enseñanza particular los

catedráticos numerarios, ha de entenderse para las enseñanzas que tengan alguna relación con la de segunda, pudiendo concederse la autorización para enseñar particularmente cuando no exista ni remota ni próximamente tal relación, disponiéndose también que tenga dicha resolución carácter general para cuantos casos análogos ocurran, tanto en estudios elementales como superiores ó de Facultad.

APARATOS ELÉCTRICOS

En la calle del Barquillo, núm. 14, abrió anoche sus puertas un magnífico establecimiento dedicado a la venta de aparatos de electricidad, fonógrafos y máquinas de escribir.

El dueño, D. Alvaro Ureña, ha demostrado, según tuvimos ocasión de comprobar, conocer el secreto del éxito en la industria que ejerce, y al montarla ha subordinado todas las condiciones de su desenvolvimiento a una sola: la novedad.

Los invitados al acto inaugural, amigos de la casa y representantes de la prensa, fueron obsequiados primero con algunas audiciones fonográficas y después con un delicado refresco.

Al menudeo

Champagne Codorniu.—Espumoso. Cremat.—Extra.—Dry.—Agente, calle de Poligros, 14 y 16.

Champagne de Kola. Precio en fábrica. 0'50 botella, Salvador Aranda, Vigo.

Colisión entre obreros

Coruña II.—En la mañana de hoy se ha producido una colisión entre obreros, a consecuencia de haber admitido el maestro de obras cuatro trabajadores que no están asociados.

Los que lo están y trabajaban en la misma obra, en número de 200, exigieron al patrono que los despidiera, y como éste no accedió se declararon en huelga, y uniéndoseles otros muchos que carecen de trabajo se situaron esta mañana frente a la obra y comenzaron a lanzar piedras a los que continuaban sus faenas.

Los cuatro obreros tuvieron que abandonar la tarea. Persiguiéronlos los huelguistas, y uno de los cuatro recibió en la cara una pedrada, pasando al hospital en grave estado. Los otros dos resultaron con diferentes heridas en la cabeza.

Esta actitud de los obreros ha dado lugar a que los patronos pidieran al gobernador la disolución de las sociedades de obreros por resultar ofensivas en vez de defensivas, anunciando, de lo contrario, la suspensión de las obras.

Otro torero cogido

En Ganata, al matar el primer toro que se lidiaba ayer en aquella plaza, de D. Vicente Martínez, fué cogido el diestro Recortillo, sufriendo un puntazo.

Descarrilamiento

Bilbao II.—A la entrada de la estación de Miramar chocó hoy con una máquina parada el sudexpreso que se dirigía a París.

Los dos fogoneros resultaron heridos. La estación de Alcalá

Hoy han llegado a Madrid comisiones del Circulo de Contribuyentes y del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, para visitar al ministro de Obras públicas y director general de la Compañía de ferrocarriles, con objeto de interesarles para la construcción de una nueva estación.

Defunción

Ayer falleció en Madrid la señora doña Fernanda Ceruelo Obispo, hermana del director del Instituto de San Isidro, D. José Ceruelo.

Telegrafistas yankees a Filipinas Gibraltar II.—Ha fundado en este puerto el transporte norteamericano Burry.

Conduce material telegráfico y electricistas destinados a Manila. Zarpará el domingo próximo con rumbo a Port Said.

De viaje

Han regresado a Madrid de San Sebastián, las marquesas de Aguilera de Instrillan y de Bellamar, los duques de Monteleón, los señores de Alonso Martínez (don Vicente) y Labayen; de Avila, D. Luis Silveira, y de Nava del Rey, D. Serapio Díez.

La marquesa de Squilache marchará el día 15 a París con su sobrina la bellísima señorita de Dorticós.

También han salido de Salies de Bearne para París, los marqueses de Comillas.

Una comisión del Directorio de Sociedades de dependientes de Madrid bajó anoche a la estación para recibir y saludar al Sr. Dato.

Con una fiesta íntima, a la que asistieron unas 6 personas, celebró ayer tarde el espada Mazzantini, en los Viveros de Lázaro, el 44 aniversario de su natalicio.

Dícese que pasará a ocupar una plaza de magistrado en el Tribunal Supremo el actual director general de los Registros, señor Oliver, sustituyéndole en la dirección el Sr. Linares Astray.

D. Salvador López Galjardo de nuestro anterior ministro en Chile, manifestó su creencia de que su hermano don Salvador no ha pretendido huir, sino regresar a España, puesto que se embarcó en un buque español que había de terminar su viaje en Cádiz.

Confía también en que su hermano justificará la inversión de las cantidades que había recibido del Gobierno, y en su consecuencia replica a la opinión pública que suspenda su juicio hasta que sea oído el exministro de España en Chile.

INCENDIOS

En Ciudad Real

A las doce de la madrugada última se originó en Ciudad Real un incendio en una zapatería de la casa número 5 de la calle de Calatrava.

Cuando advirtió el sereno el siniestro, se había propagado ya a la mitad de la casa, poniendo en grave peligro las vidas de los comerciantes D. Juan y D. Vicente López, los cuales tienen numerosa familia y habitan los pisos principales, donde fueron sorprendidos por el incendio en el momento en que se entregaban al descanso, pudiendo ponerse en salvo por el tejado.

El fuego estuvo a punto de propagarse a la casa inmediata, donde el representante de la Sociedad de Explosivos tenía depositadas muestras de dinamita y que con grandes riesgos fueron extraídas. Las pérdidas se calculan en 5.000 duros.

En Barcelona

Barcelona II.—En Sans se ha producido hoy un incendio en la fábrica de jabones de Bonifacio. Quedaron destruidos los depósitos y una cuadra.

No ha habido desgracias personales.

Las pérdidas son de unas cien mil pesetas.

Estereros y alfombristas

La huelga de estereros continúa en el mismo estado.

Los huelguistas, para evitar que los obreros de provincias los reemplacen, han realizado una a modo de fusión entre las sociedades que tienen constituidas en Madrid y en Valencia y el Centro Obrero de Crevillente, y con estas asociaciones tendrán que entenderse en lo sucesivo los industriales que busquen personal para hacer frente a sus compromisos.

Trenes suprimidos

Desde ayer quedaron suprimidos los trenes 23 y 20, ómnibus de Madrid a Irún y viceversa.

El 23 es el que salía de Madrid a las cuatro de la tarde.

Dentro de ocho ó diez días se suprimirán también los trenes expresos de San Sebastián, números 3 y 4, ó sea el que salía de Madrid a las seis de la tarde, y su correlativo, que llegaba a esta capital a las nueve de la mañana.

También quedará suprimido el tren 35, que llegaba a Madrid, procedente de El Escorial, a las nueve y media de la noche.

Casamiento de Varela

Dicen algunos periódicos, que según noticias de Ceuta, el tan conocido cuando infortunado joven Vázquez Varela, que como saben nuestros lectores se encuentra en aquella colonia penitenciaria extinguiendo la condena que le impuso el veredicto del Jurado, contraerá matrimonio canónico dentro de muy breves días con una señorita de Sevilla, alguno de cuyos individuos de su familia ha ejercido, según dice un periódico, altos mandos militares.

Esta unión será apadrinada por un jefe del ejército y una señorita de dicha población.

Los movilizados

Acompañados por el diputado Sr. Bergamín, se presentó ayer al ministro de la Guerra una comisión de jefes y oficiales movilizados en la última guerra de Cuba, que expuso al Sr. Azcárraga la situación peninsular en que se hallan, a causa de no haberseles abonado lo que se les adeuda.

El ministro ofreció que procedería inmediatamente al pago de los créditos que el Gobierno adeuda por tal concepto.

Choque de trenes

El sudexpreso de Irún, que debió llegar a Madrid ayer a las once y cinco de la tarde, no llegó hasta cerca de las cinco.

Esto tuvo por causa que al entrar el citado tren en la estación de Miranda, chocó con una máquina suelta que en dicha estación estaba haciendo maniobras.

De resultados del accidente hay un fogonero herido gravemente, otro leve y herido también levemente un soldado de ingenieros, que iba en la máquina haciendo los ejercicios de práctica.

La mortalidad

Ayer fallecieron en Madrid 31 personas, seis de ellas de viruela, y un niño de sarampión.

Dos niños fugados

Una mujer llamada Asunción Capilla, que vive en la calle de Andrés Borrego, ha dado cuenta a las autoridades de que el día 2 desaparecieron de su domicilio sus hijos Asunción y Manuel Soto Capilla, de once y nueve años de edad respectivamente, a los cuales habla reñido el día anterior, amonestándoles con severos castigos por haberle sustraído a una criada nueve pesetas.

Los niños fueron andando hasta Acajuz, en donde vive su abuela, y el día 7 los trajo a Madrid un veltino de aquel pueblo, y cuando los acompañaba éste a casa de su madre se escabulleron en la calle de Valverde por entre los coches y la gente, sin que pudiera darse cuenta el conductor por dónde se habían ido.

De entonces acá nada se ha vuelto a saber de los niños.

Se encuentra fuera de peligro de su grave enfermedad la hija de nuestro estimado amigo el diputado liberal D. Carlos Groizard.

El defensor de Ladysmith

La prensa malagueña anuncia que el general White, gobernador de Gibraltar, pasará el invierno en Málaga, instalándose en un hotel de la Caleta.

Bodas

Se ha celebrado en San Sebastián el enlace del conde de Polentinos con la bella señorita María Duque de Heredia y Martínez de Morentín, hija de la condesa viuda de la Vega de Sella.

El día de San Rafael, 24 del corriente, es la fecha señalada para la boda de la señorita Esperanza Arroyo y Manuel de Villena, hija de la condesa de Cheles, con don Luis Triana.

Campaña socialista

Han llegado a Bilbao el jefe de los socialistas, Pablo Iglesias, y el compañero Antonio García Quejido, con objeto de celebrar dos meetings el domingo próximo.

El primero se verificará por la mañana en el circo del Ensanche, y el segundo por la tarde en Gallarta.

Las reformas del Sr. Montero Ríos

El doctor D. Lucas Miguel Descalzo ha sido designado para representar a los abogados, escribanos y procuradores de Llerena en la Asamblea que ha de celebrarse el día 22 del corriente en la Academia de Jurisprudencia de Madrid, para solicitar la implantación de las reformas integras del Sr. Montero Ríos.

NOTICIAS TEATRALES

Real

En los últimos días han abonado localidades los señores siguientes: Condesa de Pinhermoso; condes de Vilapladena, de la Viñaza y de San Jorge; duques de Dania y de Granada; marqueses de Ivanrey, de la Laguna, de Aguiar, de los Salados, de la Viesca, de la Sierra y de Casa Arnau; y señores de Escalona, Espina, Prieto y Carles, Zubia, Urquijo (D. L.), Zuluaga, Palacios Valdés (D. A.), Herce, Caviglioli, Sabas Muniesa, Nájera (D. J.), Salcedo, Angulo, Laguardia, G. Arderius y Quirico Llaguno.

El abono continúa abierto todos los días, de una a cinco de la tarde.

Lara

Mañana, día de moda, se verificará en este teatro la reprise de la comedia en dos actos de los Sres. Alvarez Quintero, La vida íntima.

El próximo lunes se estrenará la comedia en dos actos, original de un aplaudido autor, titulada Como a los de marras.

En esta obra se presentan dos decoraciones nuevas, y en el desempeño de ella toma parte toda la compañía.

Roma

Anoche se verificó en este teatro la reprise del disparate cómico lírico titulado Fray Julio Rius, original del actor así llamado y del Sr. Cuevas, con música del maestro Angel Ruiz.

LA "GACETA,"

La de hoy, entre otras disposiciones de escaso interés, inserta las siguientes: Gracia y Justicia

Resoluciones adoptadas por este ministerio a propuesta de la Dirección general de los registros Civil y de la Propiedad y del Notariado en las fechas que se expresan.

Guerra

Real decreto concediendo la gran cruz de la orden de San Hermenegildo al general de división D. Luis Huerta y Urrutia.

Otros disponiendo se adquirieran, por gestión directa, varios efectos y materiales con destino a la fábrica de pólvora de Granada.

Hacienda

Real decreto autorizando al ministro de

Hacienda para disponer que el exceso de gastos que se reconozca y liquide sobre la cantidad consignada para compra de primeras materias se satisfaga con cargo al remanente que ofrezca el crédito que se expresa.

Gobernación

Real decreto jubilando al jefe de Centro D. Emilio Iglesias y Albanés.

Instrucción pública y Bellas Artes

Real orden disponiendo se abone a varios catedráticos gratificación por acumulación de enseñanza con arreglo a lo dispuesto en el real decreto del 13 de Septiembre último.

Otra trasladando a la cátedra de Paleografía, Lógica y Ética y Derecho usual del Instituto de Alicante a D. Julio del Riego y Campos.

EDICION DE LA NOCHE

EN EL TRANSVAAL

La guerra de guerrillas.—Informaciones boers.

París II.—Los ingleses han creado un periódico en Bloemfontein, el cual publica violentos artículos pidiendo la guerra de exterminio contra los boers que no se sometan.

Estos últimos prosiguen activamente el sistema de guerrillas, cortando las vías férreas y atacando a los pequeños destacamentos británicos.

Algunos de éstos han sido víctimas de sorpresas, cayendo en poder del enemigo.

La situación de los ingleses en el Transvaal, según noticias de origen boer, dista mucho de ser lo halagüeño que suponen los correspondientes británicos.

Añaden aquellas que la guerra durará por lo menos hasta el verano próximo, si el gobierno de Londres no hace grandes concesiones a los transvaalenses y orangistas.—Fabra.

Tranquilidad en Las Palmas

Las Palmas (Gran Canaria) II (8'45 noche).—Reina completa tranquilidad en ésta ciudad. Sin embargo, las tropas continúan acuarteladas.

Todo hace creer que no se promoverán incidentes lamentables de ningún género con motivo de lo ocurrido en la redacción del periódico El Telegrafo.—Fabra.

LA PRENSA DE LONDRES Y EL MINISTERIO INGLÉS

París II.—Algunos periódicos ingleses, y particularmente The Globe, sostienen la necesidad de una modificación ministerial que venga a dar más fuerza y vigor al gabinete que preside el marqués de Salisbury.

Creer que los Sres. Wyndour y Brodrick deben ser llamados a los consejos de la Corona.

El Sr. Chamberlain conservará la cartera de las Colonias.

The Globe propone además que se separen las funciones de ministro de Negocios Extranjeros y presidente del Consejo; pues el marqués de Salisbury, a causa de su avanzada edad, se halla en la imposibilidad de desempeñar ambos puestos.—Fabra.

Anarquistas expulsados de Suiza

París II.—Las autoridades suizas han expulsado del territorio de la República helvética a varios sujetos italianos que hacían propaganda anarquista.

La policía de aquel país ejerce activa vigilancia sobre los anarquistas allí residentes, ante el temor de que se propongan llevar a cabo siniestros atentados.—Fabra.

LA LANGOSTA

Los insecticidas

El ingeniero agrónomo de Badajoz, encargado de la dirección de la campaña contra la langosta en la primavera pasada, ha enviado a la dirección general de Agricultura una razonada Memoria de las operaciones y trabajos que se realizaron en los términos municipales de aquella provincia, para la extinción de tan terrible plaga, y de los resultados obtenidos con los diferentes insecticidas empleados para conseguirlo.

Sigüe persona tan perita, la gasolina ha probado una vez más su superioridad para combatir la langosta, respecto de las demás materias utilizadas con dicho objeto, siguiéndole en fuerza destructora el extracto de la hulla, y en último término el insecticida Gomar.

Las vallas metálicas empleadas para impedir la invasión de puntos infestados a otros que no lo estaban, no sirvieron para nada, pues la langosta, remontando el vuelo, las saltaba fácilmente.

No hay tampoco que olvidar que la campaña de invierno llevada con actividad y energía, puede ser de eficaz resultado y evitar gastos superfluos en la primavera.

El Sr. Moret ha visitado esta tarde al director general de Agricultura, conferenciando extensamente sobre la próxima campaña contra la langosta.

Sigue la estadística

Londres II.—A las seis de la mañana de hoy los datos conocidos de las elecciones arrojan el resultado siguiente: Conservadores y unionistas, 377. Liberales, 147. Nacionalistas, 79. Socialistas, 3.

Los ministeriales ganan dos puestos. La mayoría será de 132 votos.

El Sr. Klarik ha sido derrotado.—Fabra.

LA GUERRA EN CHINA

Otra rebelión

Londres II.—Un despacho de Shanghai, que publica el periódico Standard, da cuenta de haber estallado una imponente rebelión al Sudeste de Konapzi.

El general Sou, que cuenta con 30.000 hombres, ha declarado que éstos son insuficientes para reprimir la rebelión.

Misiones destruidas

Londres II.—El periódico Daily Mail inserta un despacho de Hong-Kong, dando cuenta de haber sido destruidas cinco misiones en Heking-Kon, provincia de Kouangtona.—Fabra.

AYUNTAMIENTO

La sesión

Presidida por el señor duque de Santo Mauro, ha celebrado hoy sesión el Ayuntamiento.

El Sr. Moreno Elorza

Dióse cuenta del fallecimiento de este señor, y después de haber dedicado a su memoria sentidas frases, el señor presidente propuso, y se acordó por unanimidad, constara en acta el sentimiento de la Corporación por tan sensible pérdida.

España y el Paraguay

Dióse cuenta de una comunicación de la subsecretaría del ministerio de Estado, trasladando la real orden en la que se participa haber dado la ciudad de La Asunción (Paraguay) el nombre de España a la avenida más importante de aquella, y se recomendó la conveniencia de corresponder a estas demostraciones de confraternidad, y a propuesta del señor duque de Santo Mauro, que dióse frases de cariño a la nación hermana, se acordó dirigirse un expresivo Mensaje de gracias.

Asfaltado de calles

Dióse cuenta y fué aprobada una moción del alcalde para que se instale el firme de asfalto en la calle de Cadaceros en sustitución de la del Turco.

El Sr. Buendía pidió que se hiciera extensiva la mejora a la calle de la Cruz.

El señor Alcalde contestó que el pavimento de dicha calle se haría por subasta ó concurso, pues sólo como ensayo se ha hecho en la Puerta del Sol.

La puerta de Atocha

Aprobóse el presupuesto de gastos que ha de ocasionar la instalación en la glorieta de Atocha del adougué que se está levantando en la Puerta del Sol.

Devolución de cantidades

Discutióse con gran calor y extensamente la devolución al contratista que fué del suministro de piedra partida para los afirmados de las vías públicas, de las cantidades satisfechas por gastos de la primera copia de escritura y derechos reales referentes a dicho contrato, cuyo abono corresponde al Municipio, acordándose al fin retirar el expediente y que pasara a la comisión de Hacienda.

La calle de Velázquez

También quedaron aprobados los pliegos de condiciones para la instalación y conservación de una acera de cemento en el paseo central de la calle de Velázquez, y forma de realizar esta obra.

Los derechos de mercados y otros asuntos

Una comisión del Circulo de la Unión Mercantil y de la Cámara de Comercio, presidida por los Sres. Muniesa y Mahou, respectivamente, acompañados de varios introductores, han visitado esta mañana al alcalde reclamando contra que el derecho de mercado se cobre a los artículos que no van a aquellos.

También protestaron los comisionados de que el arrendatario de Consumos en vez de conceder el 20 por 100 de destare, lo haga caprichosamente, concediendo unas veces el 14 y otras el 46.

Respecto a lo primero, manifestó el alcalde que los derechos llamados de mercado lo eran sólo por el nombre, pues es más bien un impuesto de reconocimiento, por el que ingresan en el

Muerte repentina

En el Mercado de ganados ha sido encontrado esta mañana el cadáver de Agustín Díaz Rodríguez, de veintisiete años, no presentando ninguna lesión, por lo que se cree falleció repentinamente.

Los de consumos

Esta tarde a las cuatro, en la estación del Mediodía, con motivo de una disputa entre D. Manuel Aparicio y el Sr. Espinosa, sobre cantidades que había de pagar el primero por aforro de dicho felato los guardas de consumos de dicho felato la emprendieron a golpes con el Aparicio, que resultó con algunas lesiones.

Detención

En la plaza de la Cebada han sido detenidos esta madrugada Galo Miguel Rojas e Ignacio Lorente Pérez, a petición de José María López, por haber manifestado éste que dichos individuos le habían suscitado una carta que contenía varios documentos.

Colocación de cesantes

Por el ministerio de Hacienda han sido nombrados, por el turno de cesantes, oficiales de quinta clase de las intervenciones de Hacienda de las provincias de Zamora y Cuenca, D. Alberto Algara de Cármora y D. Eugenio Segovia y Novillo, y oficial de igual clase de la Administración de Teruel D. Joaquín Menéndez Troncoso, que figuran en el escalafón con los números 15, 16 y 17 respectivamente.

El regente de Baviera y la prensa católica

París 11.—La prensa católica alemana comenta el hecho de que el príncipe regente de Baviera se haya negado a conceder permiso a los príncipes Luis Fernando y Alfonso, para que, en compañía de las princesas, sus esposas, fueran en peregrinación a Roma.

El príncipe Jorge

París 11.—En breve llegará a Roma el príncipe Jorge de Grecia para dar las gracias a Víctor Manuel por el apoyo que éste presta al nombramiento de aquel con carácter definitivo, como gobernador de la isla de Creta.

Vapores correos

Santos 12.—Con rumbo a Río Janeiro ha salido de este puerto el vapor Méjico, de la Compañía Transatlántica.

Nueva York 12.—Ha llegado a este puerto, procedente del Cádiz, el vapor León III, de la Compañía Transatlántica.

Colon 12.—Procedente de la Habana ha llegado a este puerto el vapor Isla de Panay, de la Compañía Transatlántica española.

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha acordado la admisión al concurso ordinario del corriente año de una Memoria señalada con el lema Del dicho al hecho hay gran trecho.

Casa para un Juzgado municipal

El Ayuntamiento ha sacado a segundo concurso, entre los dueños de casas situadas en el distrito de la Universidad, el alquiler de habitación para el Juzgado por el tipo de 3.000 pesetas anuales.

Las maniobras militares en Aragón

Por medio de real orden expedida por el ministerio de la Guerra, y dirigida al capitán general de Aragón, se ha expresado la satisfacción que ha producido a S. M. la Reina Regente saber el acierto que ha presidido en la dirección de las últimas maniobras efectuadas en aquel distrito, y el celo, disciplina, resistencia y buen espíritu demostrado por los generales, jefes, oficiales, clases de tropa y soldados que en ellas tomaron parte.

Fenómeno marítimo

Anteayer presenciaron los gaditanos un curiosísimo espectáculo, que no se produce más que cada cuatro años.

El mar, a consecuencia de las grandes mareas de agua, se retiró a inmensa distancia, dejando al descubierto el extenso espacio que media entre el espigón del balneario de San Felipe y el extremo más avanzado del muelle.

El fenómeno fué presenciado por numeroso gentío.

Oposiciones a médicos de la Beneficencia

El próximo lunes, a las cuatro de la tarde, y en la cátedra tercera de la Facultad de Medicina, continuarán los ejercicios de oposición a las plazas vacantes de médicos terceros de la Beneficencia.

Hecho salvaje

Un individuo que hurtaba espigas de maíz en el pueblo de Hermida, Ayuntamiento de Trasiras, fué sorprendido por los dueños, a quienes acometió con una hoz al tratar éstos de detenerle, partiéndose el brazo a uno y causándole a otro graves heridas en la cabeza.

La Guardia civil ha capturado al autor del hecho, poniéndolo a disposición del juez de Ginzó de Limia.

Balance del día

Siendo prudente que el nuevo ministro de la Guerra se entere de los asuntos de su departamento, antes de la apertura de las Cortes, en breve publicará la Gaceta este nombramiento y el del general Azcárraga para presidente del Senado.

Los periódicos hablan ahora de dos nuevos candidatos para la cartera de Guerra: del general Marín y del general Coello.

Para mañana, sábado, se halla citado el Consejo de ministros, el cual se dedicará en su mayor parte a la cuestión de presupuestos.

El Sr. Silvela ha despachado hoy con S. M. la Reina, durante la conferencia cerca de una hora.

A la salida, el presidente del Consejo se mostró reservado, limitándose a decir que nada se había hablado de personal, por considerar incorrecto el tratar de este asunto sin haber recaído acerca de él acuerdo del Consejo de ministros. En el que ha de celebrarse mañana quedarán acordados los nombramientos, así como la fecha de la apertura de Cortes.

Añadió el Sr. Silvela que las Cortes se abrirán antes del 15 de Noviembre, pues para entonces estarán terminados los presupuestos.

Los ministros a quienes correspondía hoy la firma no han ido a Palacio.

El lunes empezará el despacho ordinario, concurriendo a la firma los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Hasta ayer no salió el Giralda del Ferrol para Vigo, ignorando aún el Gobierno si dicho buque ha llegado a su destino.

El lunes entregará el Sr. Dato al ministro de Hacienda el presupuesto de Gobernación, en el que figuran aumentos en Guardia civil, policía y Correos.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana un telegrama oficial en que el general Pérez Galdós comunica que en Las Palmas de Gran Canaria hay completa tranquilidad y

que el teniente Cortés, herido en la colisión que allí se produjo, se encuentra algo aliviado, habiendo esperanzas de salvación, a menos que sobrevengran complicaciones.

Lo ocurrido, a juicio de aquella autoridad militar, carece de importancia, y ha tenido su origen en ligeras diferencias entre oficiales y paisanos, habiendo partido la agresión de los segundos.

El capitán general revistió ayer las fuerzas de la guarnición, y estima que no volverá a reproducirse el conflicto.

En un término breve llenará el Gobierno los huecos que han dejado en la Diputación provincial las personas que han renunciado, para que, completa la lista, el lunes pueda funcionar la corporación.

Según el Sr. Dato, en dicho día tomarán posesión de sus cargos los diputados provinciales recientemente nombrados.

Varios de los diputados conservadores no suspensos, han visitado hoy al señor ministro de la Gobernación.

Mañana publicará la Gaceta el informe y fundamentos de la suspensión de los 21 que han sido suspendidos.

Aún no se sabe fijamente en qué fecha regresará de Filipinas el general Jaramillo, pues aunque el Gobierno le ha autorizado para que venga a la Península cuando lo crea oportuno, dejando encargado de los asuntos pendientes al cónsul de España en Manila, en reciente cablegrama dice el citado general que todavía queda algo por despachar y se ve obligado a demorar su viaje.

El Sr. Sagasta, que viene, en efecto, muy bien de salud, ha recibido hoy la visita de muchos de sus amigos.

A la fiesta nacional y al entierro de Domínguez, consagran sus editoriales Las Provincias y El Mercantil de Valencia.

El primero dice: «Nada impresiona más que la muerte de un torero. Véase la prueba en esas manifestaciones fúnebres y en esa afán de la prensa en llenar columnas y columnas hasta con los detalles más nimios.

La tauromaquia constituye hoy un vicio arraigadísimo en nuestro pueblo, que debe atajarse si buscamos la regeneración.»

El segundo sintetiza así su pensamiento: «Un pueblo que cubre de flores el féretro del torero y hace lo que ha hecho en el entierro de Domínguez, es un pueblo muerto para la vida de la civilización, es tan cadáver como aquel torero, y está pidiendo por caridad un poco de tierra que cubra su asqueroso organismo en descomposición.»

Sobre las deficiencias de la instalación de la Guardia civil en el Hipódromo, ha conferenciado esta tarde el general Dabán con el ministro de la Gobernación.

Los representantes vascongados han visitado esta tarde al ministro de Hacienda para interesarle la pronta resolución de los dos extremos en que no han podido llegar a un acuerdo

con la comisión del ministerio, y sobre los cuales habrá de resolver el Gobierno.

El ministro les manifestó que si no podía llevar el asunto al Consejo de ministros que se celebrará mañana, lo llevaría al primero que después se celebre.

Según telegramas recibidos hoy en la dirección de Contribuciones, en San Celoni hay ya completa tranquilidad, y los investigadores de Hacienda continúan sus trabajos sin dificultad alguna.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 12 DE OCTUBRE 1900 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 11, Día 12, Diferen. It lists various financial instruments like 4 0/8 interior, 4 0/8 exterior, 5 0/8 amortizables, and 5 0/8 amortizables, along with their prices and changes.

Cambios sobre el extranjero PARIS A la vista, 39'65 por 100 beneficio papel

A 8 días vista, idem, 60'00.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 32'52 pias. A 8 días vista, idem, 60'00. A 60 días vista, idem, 60'00. A 90 días fecha, idem, 60'00. París 12 (12'05 t.)—4 0/0 exterior 71'17.

Después de la Bolsa Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 71'60 dinero.—Barcelona, fin mes, 71'65.—París, 4 por 100 exterior, 71'30.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 14° sobre 0. A las doce de la tarde, 19° sobre 0. A las cuatro, 18° sobre 0. La máxima fué de 20° sobre 0. La mínima de 10° sobre 0. El barómetro marca 705.—Lluvia.

CHARADA

—¿Quién te ha prima cuatro cinco que estuve en la fonda ayer y se hallaba muy bien todo lo que pedí de comer? Vámos, dos, ¿quién te lo ha dicho? Debe haber sido Torrenato, que estaba sentado allí tomando tercera cuarta. Pues verás cuando le vea cómo digo a ese señor que está cinco cuatro cinco de un genio muy hablador.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana)

Solución a la charada anterior CO MIS TRAJO

CULTOS

Santo de mañana.—San Teófilo, San Eduardo y San Venancio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Monserrat, donde continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar, predicando en la misa mayor, a las diez, don José N. Trigo, y por la tarde, a las cinco, el Sr. González Reyes.

Funciones para mañana

PRINCESA.—A las 8 1/2.—El guardián de la casa.—Walkyria (estreno). COMEDIA.—A las 8 1/2.—La reina.—Don Tomás! MODERNO.—A las 9.—El salto del pasiego.

PARISH.—15 de abono.—T. impar.—A las 9.—Los comediantes de antaño. Butaca con entrada, 2 pias. Entrada general, 50 céntimos.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El dueto de La Africana.—A las 9 3/4.—La balada de la luz.—A las 11.—El guitarrico.—A las 12.—La Tempranica.

LARA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—El Rey de Lydia.—A las 9 1/2.—Con arma blanca.—A las 10 1/2.—La vida íntima.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 3/4.—El monaguillo.—A las 9 3/4.—El estreno.—A las 10 3/4.—María de los Angeles.—A las 12.—El barquillero.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—La tierra.—A las 9 3/4.—El fondo del baul.—A las 11.—La alegría de la huerta.—A las 12.—El tesoro del estómago.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—Al agua, patos!—A las 9 3/4.—Mis dos maridos (estreno).—A las 10 3/4.—La celosa.—A las 12.—Fregoli-Portugués.—Il rit toujours.—Un viajero original.—Dor-mi-fa.—Camaleón.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Los cocineros.—A las 10.—Al agua, patos!—A las 11.—Charivari.—A las 12.—Fray Julio Ruiz.

IMPRESA DE EL CORREO

—Y tanto más cierto, cuanto que vuestras instrucciones contienen un párrafo que me concierne especialmente.

—¿Cómo sabéis...?

—Permitidme... esas cantidades que tanto os preocupan, no completan juntas la suma que S. M. imperial os ha encargado poagais en mi poder.

—¿Qué es lo que decís, milord?

—Que me debéis más de trescientos mil rublos.

El príncipe abrió la boca y miró a Río-Santo con ojos espantados, y éste continuó diciendo:

—Detrescientos a trescientos cincuenta mil, príncipe; tengo en mi caja las notas, y estoy seguro de que vuestra Gracia me hará el honor de no dementirme.

—No, señor, no... ¡bajo mi palabra!—dijo Tolstoy con agitación.—S. M. me había en efecto encargado... ¡Esto es increíble! Estad seguro de que mi intención... Mas por el nombre del Emperador, ¿tenéis, por ventura, algún embajador en San Petersburgo?

Río-Santo se inclinó graciosamente en señal de afirmación, y dijo:

—Ya veis, milord, que tratamos de potencia a potencia: vuestra gracia conmigo, y mi enviado con vuestro amo.

—En todo esto hay algo de brujería—murmuró el tártaro, y añadió con cierta cortesía.—En ese caso, señor marqués, soy yo quien debo disculparme.... Sabía que el Czar apreciaba vuestro gran mérito, pero ignoraba...

—Dejemos eso, milord.

—Y en cuanto a los trescientos mil rublos...

—Dejenos eso también.... Yo deseo que vuestra Gracia sepa, a fin de que de una vez se convenza de mi posición, que el oro de Rusia no forma más que una pequeña parte de mis recursos.... Y si para el servicio de vuestro amo necesi-

tais, milord, alguna anticipación... dos ó tres millones de francos... el doble... ó más si queréis, os ruego os valgais de mí, pues estoy dispuesto a servirlos.

Río-Santo dijo esto con tanta naturalidad y tan formalmente, que no dejaba duda de la sinceridad de sus palabras. El príncipe, aturdimiento con este ofrecimiento verdaderamente real, dejó la extraña postura que había tomado sobre la otomana, y sacó los pies hacia afuera para ocultar las espuelas.

VII

Política

El príncipe Dimitri Tolstoy, embajador de Rusia, guardó durante algunos segundos un silencio embarazoso, mirando a Río-Santo a hurtadillas, como si quisiera adivinar de un golpe el secreto de aquel hombre que, dejando ver sólo una parte del misterio que le rodeaba, se acababa de mostrar bajo un aspecto tan nuevo.

—¿Podré hacer a V. S. una pregunta?—le dijo por último.

—Vuestra Gracia—contestó Río Santo sonriéndose— acostumbra interrogarme sin saber si gusto de ello... sea que he oído lo que queráis, milord.

Tolstoy se avergonzó, y sus pequeños ojos pardos se bajaron al mismo tiempo que la línea de sus pobladas cejas, y replicó:

—Esa es una injuria, y no sé, en verdad, si debo permitir...

—Como gustéis, milord.

El príncipe dudó un momento, y como si esta cuestión hubiese hecho levantar la carne de sus abultados labios, dijo:

—Señor marqués, ¿conocéis particularmente al emperador?

—Sí, milord.

—¡Ah!—repuso Tolstoy tomando un nuevo aire de reserva cortesana.

—Sabía que era vuestro rival, milord, y quería...

—Los que me sirven no tienen voluntad propia, señor.

—Ah, milord!—dijo el médico haciendo un gesto de impaciencia;—bien sabemos que sois poderoso, pero las necesidades de la asociación exigen imperiosamente este casamiento, y yo soy Caballero de la noche, lo mismo que V. S.

—¡Lo mismo que yo!—repitió el marqués con el mayor desdén.

—Perdonad, milord... lo mismo que vos.

El doctor se puso segunda vez erguido y reunió toda su sangre fría para mirar a Río-Santo, pero encontró los ojos de éste tan fijos en él, y tan altamente amenazadores, que perdió de nuevo su serenidad; y esforzándose por dar a su voz una súbita expresión de humildad, continuó así:

—Bien sabéis, milord, que nosotros hemos puesto en vos una confianza ilimitada: nuestros reglamentos no os ligan: tenéis derechos y no deberes. No permita Dios que yo tenga la pretensión de llamarme vuestro igual, pero yo que se os escapa este matrimonio... y en Londres no conozco otros pares sin herederos varones y que tengan una hija única.

El marqués nada contestó de pronto, sino que dió dos ó tres vueltas por la habitación en que estaban, y parándose otra vez delante de Moore, le dijo:

—Si hubiérais llegado a envenenar a Parceval os juro por mi honor que os hacía ahorcar.

El doctor se conmovió tan visiblemente, que cualquiera al verlo se hubiera convencido de que la amenaza no era una vana fanfarronada. Río-Santo se volvió a dejar caer en la otomana, y añadió:

—Mas no lo habeis conseguido, y os perdono.

En este momento dió el reloj las diez, y el marqués continuó diciendo:

—Ya no me quedan más que cinco minutos que concederos, y aún no habeis contestado a mi pregunta.

Moore se quedó un momento indeciso, porque también en su esfera era hombre altanero y fuerte, y este papel de subordinación pasiva, que se le imponía sin ningún miramiento, irritaba su orgullo, aunque es de suponer que se veía retenido por un lazo fuerte y poderoso, pues se inclinó respetuosamente, y contestó:

—Un recurso nos queda, milord: es precario, soy franco, y quien sabe, por otra parte, si excitará alguna de las repugnancias generosas, que en ocasiones nos admiran, pero que según parece no tenemos derecho a combatir.

—¡Explicaos, y despachad!—dijo Río Santo.

—Toda enfermedad tiene su antídoto, milord: la naturaleza es completa, sólo la ciencia es limitada é insuficiente... Es preciso hacer experimentos y experimentar en miss Trevor...

—¡Guardaos bien de ello!—exclamó con viveza el marqués.

—Me alegro mucho que hayais adivinado mi pensamiento, milord: resta pues que hagamos la experiencia en otra persona.

Pero para ilustrar mi ignorancia no sirve un cadáver cortado á pedazos: necesito interrogar a la vida, y para ello es preciso que provoque yo artificialmente en una joven de la edad de miss Mary, fenómenos semejantes a los que constituyen los síntomas de su mal.

—Pero eso es horrible, doctor—dijo el marqués con disgusto.

—Sí, milord... y es preciso que evocados esos síntomas, los combato yo tanteando... á ciegas.

